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随着社会不断地进步，报告使用的频率越来越高，报告具有
语言陈述性的特点。报告帮助人们了解特定问题或情况，并
提供解决方案或建议。下面我给大家整理了一些优秀的报告
范文，希望能够帮助到大家，我们一起来看一看吧。

社区垃圾分类的调查报告篇一

引言：高校校园内产生的垃圾有着它独特的特点，我们
于20xx年12月对湖南商学院北津学院各专业进行了抽样问卷
调查。共发放问卷200份，收回有效问卷184份。从同学们垃
圾分类的意识以及对学校现行分类措施来了解大学垃圾分类
为什么仍旧无法实施，并针对这些问题提出了相应的解决意
见。
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一．调查基本情况：

1．调查目的：了解大学生垃圾分类意识和行为，研究大学校
园内有效地垃圾分类措施。

2．调查范围：湖南商学院北津学院。

3．调查方法：抽样调查—对大学垃圾分类情况抽样调查，调
查校园不同区域的垃圾分类设置。

4．调查时间及事件：

20xx年12月20日：调查分类垃圾桶设置情况。



20xx年12月21日：向学生以及后勤人员发放调查问卷。

20xx年12月22日：调查结果汇总。制作统计数据表。

20xx年12月23日：完成调查报告，征求相关老师更改意见。

二．调查结果 发放问卷数：200

第一个表格表明在受调查184人中有30人满意校内的垃圾分类
措施，50人不满意，108人觉得一般。

第二个表格表明138人觉得有必要在校内设置不同种类的垃圾
分类设施，我们可以看出近一半的人对学校现有垃圾分类设
施一般，有超过一半的人认为有必要在不同区域设置不同种
类的垃圾分类设施。可见大学垃圾分类设施不完善成为实现
垃圾分类的客观阻碍之一。

第三个表格可以看出68人有分类丢垃圾的习惯，78人偶尔有
丢垃圾的习惯，42人没有分类丢垃圾的习惯。可见大部分学
校有一般垃圾分类的意识和行为，还有小部分人则没有。

第四个表格表明有3/4的人没有将垃圾分类回收的习惯。可见
大学生还没有垃圾回收的意识。主要是嫌麻烦，回不回收无
所谓。所以加强思想上的教育尤为重要。

第五个表格反映出大学生对垃圾分类基本知识的了解程度。
可见大学生对垃圾分类有基本的了解。

第六个表格可以看出垃圾分类困难主要是同学们自己的意识
不强，其次是学校的垃圾分类措施不完善。

第七个表格和第八个表格说明近3/4的同学希望学校增设垃圾
桶并表示愿意遵守学校相关规定，可见同学们对垃圾分类的
积极性是很高的。



三．问题及思考

总的来说，大家对垃圾分类的现状不是很满意，大家都看到
了现行的垃圾分类制度存在无问题。大家有分类意识，但意
识欠缺，加上其它客观因素使得分类措施无法得到落实。垃
圾设施的不统一使得分类意识逐渐削弱。

四．解决建议

1． 校园设立分类垃圾桶

2． 分类垃圾桶的改革。总体来说，垃圾可分为四大类：可
回收垃圾，有机质垃圾，有害垃圾和其他垃圾。由于大学校
园里各个区域分类比较明显，因此在各个区域里产生的垃圾
种类也不同。所以我们在设立分类垃圾桶时，可以根据不同
区域产生的垃圾种类来设立不同的垃圾桶。

3． 由青年志愿者协会等学生组织在校园内进行宣传。调查
中显示，高校学生虽然是高素质人群，但是由于专业的限制，
平时并不接触最基本的环境知识，所以对于垃圾可否分类，
如何分类并没有足够的知识。这也是分类中最大的瓶颈，因
为缺乏知识就不可能做到所有人都进入垃圾分类的行列，给
分类增加了很多困难。

附：调查问卷

关于大学生垃圾分类的调查问卷

为充分了解我们同学在日常生活中对待垃圾的处理情况进一
步培养我们同学保护环境，低碳生活的意识和行为习惯，我
们开展了一次关于我院垃圾分类的调查，请各位同学抽出时
间积极配合，认真作答。

1． 你对学校的垃圾与分类措施是否满意？ a. 满意 b. 不满意



c. 一般

3． 你在学校有分类丢垃圾的习惯吗？ a． 有 b. 偶尔 c. 没有

4． 你在宿舍有将垃圾分类回收吗？ a. 有 b.没有

7.你希望学校增设垃圾桶吗？ a.希望 b.无所谓

8．若学校严格规范垃圾分类措施你愿意遵守吗？ a.愿意 b.不
愿意

问答题：

9． 中国的垃圾一般分为哪四类

10．你对学校的垃圾分类措施有什么建议

社区垃圾分类的调查报告篇二

垃圾分类是指按照垃圾的不同成分、属性以及利用价值、对
环境的影响，并根据不同处置方式的要求，分成属性不同的
若干种类。垃圾分类收集是指垃圾按其可处置的性能或可利
用的价值而分别收集的方式，其目的是为资源回收和后续处
置带来便利。

目前，生活垃圾主要分为可回收垃圾，不可回收垃圾（也称
可堆肥垃圾），有毒有害垃圾这三类。可回收垃圾主要包括
塑料制品、废旧纸制品、废旧织物、易拉罐等金属制品、玻
璃、木制品等，通常用深蓝色收集桶收集；不可回收垃圾
（可堆肥垃圾）主要包括瓜果皮核、厨余垃圾、树枝花草等，
通常用深灰色收集桶收集；有毒有害垃圾主要包括废旧日用
小电子产品、废灯管、废油漆、废日用化学品和过期药品等，
通常用红色收集桶收集。



若采用100万吨废纸，即可避免砍伐600平方公里以上的森林，
而每吨废纸转化为纸张、纸板产品，可节省电能225千瓦时。
垃圾的资源化利用还可以产生良好的经济效益，据测算，若
采用废塑料炼油技术将全国三分之一的废塑料转化为油，便
可为国家增加200万吨的纯燃料油，获利可达56亿元。

美国曾就垃圾回用问题作过计算，他们发现利用垃圾能源的
潜在可能性对美国全国需求而言，垃圾再生材料可满足全国
铁需要量的7%、铝8%、锡19%、纸15%。如果垃圾中的可用物
质得到无数次反复利用，则垃圾将成为取之不尽的循环利用
资源，这对促进社会和经济的可持续发展起着极为重要的作
用。

垃圾分类对于环境保护的贡献显而易见，已经成为世界性的
潮流，在西方发达国家，垃圾分类已经默默深入人们的生活；
然而在我国，垃圾分类的情况似乎不尽人意。

通过对本次问卷调查的结果进行分析，可以发现垃圾分类处
理在普通民众心中并不是很重要。不过大家乐于接受环保、
垃圾分类的宣传和教育，对于垃圾分类的基本知识也有所了
解。但是在行动上，我们做到的远远不够，其中不乏我们的
主观原因：对环保行动不够主动，大多只是被动接受、关注，
缺乏积极性。另外一方面，社会条件提供的不够完善，对垃
圾分类问题的宣传投入、重视不够，垃圾分类桶的设置不够，
缺乏合理的标志。另外，对公共设施缺少必要的保护和监督，
当其受到破坏的时候，也没有及时的修补。

总结来说，想将垃圾分类处理贯彻，要内外结合。从自身来
说，应提高自身意识、公民意识、环保意识，从我做起；另
外有关部门应积极宣传，提供垃圾分类处理的设施。

对于现状的一些建议：

1、积极主动关注环保事业，向周围的人介绍宣传垃圾分类收



集的知识

2、多设置垃圾分类桶，分为：可回收物、不可回收物、有毒
有害垃圾。并在附近简要标明每一类都应包括什么物品及相
关知识。

3、有关部门多组织关于垃圾分类收集宣传的志愿活动，组织
志愿者进入小区等多个公共场所，宣传垃圾分类收集的知识，
增强市民垃圾分类收集的意识。

社区垃圾分类的调查报告篇三

1、垃圾的大量产生以及对人类生活的危害。随着人们生活水
平的提高，人口的增长，人类向大自然抛弃的废品越来越多，
大自然已经变得伤痕累累了。未经处理的工厂废物废渣和生
活垃圾简单露天堆放，占用土地、破坏景观、而且废物中的
有害成分通过刮风进行空气传播，经过下雨进入土壤、河流
或地下水源，给城市环境带来严重的污染，严重危害人类的
生活健康。

2、垃圾处理的不重视。如何处理垃圾的分类，成为亟待解决
的问题之一。

本研究的目的是了解正确处理垃圾的方法，并增强学生们的
环境保护意识，起到宣传垃圾分类的作用。

1、访谈法。即通过身边的人进行访谈，了解他们对垃圾分类
的认识以及做法，从而进一步了解现实生活中，人们对于垃
圾分类的做法。

3、观察法。通过对不同街道上人的观察，了解垃圾分类处理
是否人人做到。

本研究的主要内容为，垃圾分类处理是否得到实施，马路上



是否存在乱扔垃圾的现象，以及大街上和小区里的垃圾桶情
况和保洁情况。

垃圾是人类日常生活和生产中产生的固体废弃物，由于排出
量大，成分复杂多样，给处理和利用带来困难，如不能及时
处理或处理不当，就会污染环境，影响环境卫生。垃圾处理
就是要把垃圾迅速清除，并进行无害化处理，最后加以合理
的利用。当今广泛应用的垃圾处理方法是卫生填埋、高温堆
肥和焚烧。垃圾处理的目的是无害化、资源化和减量化。

人类对自然资源开发和利用在规模和强度上不断扩大。消耗
资源速度也在大大加快。一方面给社会带来了文明，提高了
人们生活质量，另一方面也意味着加速了垃圾的增长，而垃
圾是环境污染的重要原因之一。如果放任自流。疏于管理和
处理，那它就会造成公害，破坏生态环境，危及到人们的健
康。主要有以下几方面：

1、垃圾堆放不仅占用地，还污染土壤及农作物，随意倾倒、
抛撒或者堆放生活垃圾。

2、垃圾经雨水渗沥污染地下水或进入地表水，造成水体污染。
80％的流行病是因此传播的。

3、垃圾会发生自燃、自爆现象。由于堆放垃圾发酵，产生甲
烷气体爆炸。

4、塑料袋、塑料杯、泡沫塑料制品等白色污染是不易分解的。

5、危险废物直接或间接威海人体健康。

7、垃圾乱倒乱放，旧家具强占人行道；

8、扑克牌、纸牌撕碎后“天女散花”；



9、“牛皮癣”广告、“办证”电话无孔不入，哪里干净、哪
里明亮就往哪里钻，且屡禁不止，严重影响了城市形象。

10、路面受废渣土、废建筑材料污染严重。

在现代化城市中，垃圾作为城市代谢的产物曾经是城市发展
的负担，世界上许多城市均有过垃圾围城的局面。而如今，
垃圾被认为是最具开发潜力的、永不枯竭的“城市矿藏”，是
“放错地方的资源”。这既是对垃圾认识的深入和深化，也
是城市发展的必然要求。目前国内外广泛采用的城市生活垃
圾处理方式主要有卫生填埋、高温堆肥和焚烧等，这三种主
要垃圾处理方式的比例，因地理环境；垃圾成份、经济发展
水平等因素不同而有所区别。

（一）、生活垃圾分类的重要性

量土地，尽管我们采取了深埋等方式进行处理，但垃圾仍污
染了土壤、污染了水源、污染了大气，而且有碍卫生，影响
人体健康，甚至危机人类生命安全，严重影响了我们的环境。
如何处理生活垃圾，如何让垃圾变害为宝是摆在我们面前的
一个大问题，实施垃圾分类回收，变废为宝，把垃圾这个没
有被充分利用的资源进行再利用是非常必要的。为此政府加
大了整治力度，投入大量的人力、物力，进行垃圾分类工作，
走可持续发展之路，提高城市生活垃圾减量化、资源化、无
害化水平，改善人居环境，创建垃圾分类试点小区、大厦，
以点带面，带动市民进行垃圾分类，建绿色城市，为百姓做
实事，作为年轻一代的我们身感责任的重大和意义，但在工
作中发现存在以下几个问题：

1、垃圾分类小区没有做到真正分类。

2、垃圾分类工作认识不够。首先各级领导的认识不够，实施
的措施、力度不够，没有形成一种社会的合力。



3、垃圾分类工作宣传力度不够。没有良好的社会氛围，虽然
在垃圾分类工作中采取了培训、设立宣传站、摆放宣传展板、
出板报、入户进行宣传、发放宣传单等多种形式对垃圾分类
小区、这样看来垃圾分类的宣传工作是远远不够的，需要一
个整体的社会氛围，一个全社会的参与。

4、各部门之间协调不够，没有真正意识到垃圾分类工作的重
要性。政府对垃圾分类小区、大厦投入了大量的人力、物力，
但由于多种原因垃圾分类工作没能真正的实施。

（二）、针对这次的调查中发现的问题我分析其原因主要有：

1、人们对垃圾拈轻怕重不分类；

2、人们没有深刻的环保意识；并且不十分自觉的进行分类；

3、国家没有制定相关的法律；

4、市面上有害垃圾太多，不知如何分类；

5、垃圾箱分类不够完善；

6、对垃圾分类知识的宣传不够。

（三）、我对此做出的建议：

1、设计环保奖罚；

2、培养人民自觉的环保意识；

3、定期增多分类垃圾箱；并做好分类标志，标明用途；

4、多搞一些环保活动，提高人们的环保意识；

5、加大环保宣传力度，让环保成为一种习惯；



6、增加相关的环保法律，并严格执行，打击不环保的行为。

人类作为一种生物在这个地球上生存，从最初的茹毛饮血到
现如今的万物之灵长经历了万年的时间，对地球的索取从也
从最初地球可以承受的范围到如今的岌岌可危。人类在发展
自身的时候并不是所有的资源都能完全应用，那些我们所不
能产生效益的东西被称之为废物。战争年代，或许大规模杀
伤性武器对地球有大的威胁，但是在如今的和平大环境下，
却也有暗流涌动。人类要生存，就会有生存的副产品出现，
我们称之为垃圾，如何处理好它们，是一个极具现实意义的
课题，因为人类数量的极具增加，若是不能妥善地处理好，
那么等待我们的将是危险的未来。

但事实上，我们的生活废物并非真的一文不值，有害无益。
世上没有垃圾，只有放错了地方的资源。或许如今的科技水
平并不能完全地將垃圾转化为资源，但是转化个五六成还是
做的到的。那么我们应该如何去做呢？答案就是垃圾分类回
收再利用。分类则是最重要的一步。

生活垃圾可分为以下4类：可回收垃圾，厨余垃圾，有害垃圾
以及其他垃圾。其中可回收垃圾主要包括废纸、塑料、玻璃、
金属和布料五大类。而厨余垃圾包括剩菜剩饭、骨头、菜根
菜叶、果皮等食品类废物。有害垃圾则是指废电池、废日光
灯管、废水银温度计、过期药品等。其他垃圾是除上述几类
垃圾之外的砖瓦陶瓷、渣土、卫生间废纸、纸巾等难以回收
的废弃物。

先不谈需要特殊处理的有害垃圾以及被填埋的其他垃圾，光
是那些可回收垃圾和厨余垃圾若是处理得好就將是一笔巨大
的财富。本次的调查旨在了解当地对垃圾处理的现状如何，
是否进行了分类等问题。由于个人精力有限，就对家附近做
了调查，调查的范围包括：2个农村，3个高级住宅区。三个
区域的选取也是考虑到了不同的生活水平居民对与垃圾分类
处理的态度。虽说不能完全代表上海，但也可以管中窥豹，



略具一定的代表性。

在xx村以及xx村，由于当地居民都属于务农的，可以说是个
农村。那里真正产生的生活垃圾并不多，要煮菜，自家的院
子里摘点新鲜的瓜果就成，无需去菜场。有的垃圾也就是一
些塑料袋之类的，由于当地还在使用老虎灶与秸秆煮饭，那
些塑料也被一起焚烧掉了。而余下的一些厨余垃圾大部分都
是直接倾倒在自留地中，由于人口不如上海稠密，所以倾倒
量也没有超出环境的自洁限度，那些厨余类垃圾反而会慢慢
变成肥料。真正如纸箱子，塑料瓶之类的还会有人定期收取，
到也不算是垃圾，已经算是被纳入回收的范畴了。总之，xx村
与xx村的垃圾分类处理还是很不错的。

由于是老式居民区，建造的时间也在92年到93年，所以居民
大多是xx本地人，xx人的素质还是不错的，但是垃圾分类的问
题也没有做好。问题出在哪里呢？整个小区，一共有6个小型
垃圾站，但是其中的垃圾桶都是统一规格的黑色大垃圾桶，
并没有什么分类的举措，而垃圾桶内也都是一袋袋的居民的
生活垃圾，并且也经常看见有拾荒者翻开居民们的垃圾袋寻
找有价值的东西，十分混乱。每天早晨都会有垃圾车来將垃
圾收走，不管三七二十一地將一桶桶垃圾倒上车，也并没有
什么分类处理。

通河三村略好，垃圾桶有可回收垃圾与不可回收之分，但是
居民们却也还是如呼玛二三村的一样，將垃圾在家打包好，
没有分门别类的投入制定垃圾桶。而垃圾车更令人失望，直
接囫囵將不同垃圾桶的垃圾倒入同一辆车内。

最后是高级住宅小区，其特点是居民素质比较高，物业硬件
条件好。先说和欣国际花园，它在每幢居民楼楼下设有垃圾
桶，但是并没有分类。接着是宝宸怡景园和宝宸共和家园，
两者同属宝宸集团下，其垃圾桶有两类：可回收垃圾桶和其
他垃圾桶。按照其上的标签，可回收的标识：纸类等（报纸，
杂志等）、塑料（袋，盒等）、金属（瓶，罐等）、布类



（衣，被等）；其他标识：除可回收物、废玻璃、有害垃圾
以外的各种生活废弃物。

虽然有了难得的分类，但是事实情况仍不容乐观，依然是居
民的各种袋装垃圾在其内，所以垃圾并没有起到分类的效果。

通过以上三个区域的调查，我发现垃圾分类的确还是存在巨
大的困难和阻碍。但是总的说来，我认为可以把阻碍分为2类：
来自前端的困难和来自终端的阻碍。

先说前端，即垃圾的制造方，小区以及其中的居民。具体有
以下几个方面：第一，居民的环保意识更不上社会发展的大
潮流。其素质与高速发展的物质生活不能很好的配合起来，
不能做到属于哪的扔哪个桶里，比如宝宸怡景园和共和家园
中，虽然有分类的垃圾桶，但当地居民依旧我行我素。第二，
家庭垃圾分类有困难。我们也不能光说居民的不是，的确，
如果要分类，那么家里就必须要准备几个不同的垃圾桶，是
挺麻烦的，但是这个我认为可以克服。第三，宣传不够到位。
我记得在05年的时候曾经在上海刮起过一股垃圾分类的高潮，
那时候有四种垃圾收集容器，分别收集有害垃圾、废玻璃、
其他垃圾和可回收物，颜色分别为红、绿、黑和兰。但是现
如今确不了了之。我认为应该继续这种宣传，至少让我们这
些生活的人们知道垃圾是如何分类的，以方便垃圾的回收再
利用。第四，社区的硬件还是不到位，在我调查的三个区域
里，只有宝宸为首的少数社区拥有分类的垃圾桶，而其他的
要么没有分类，要么连垃圾桶都没有。

社区垃圾分类的调查报告篇四

当今社会，人们对物质追求的要求越来越高，而且生活水平
也在不断的提高，但与此同时，垃圾的产生量也在不断提高。
为了响应xx市对垃圾分类的号召，对居民垃圾分类的态度和
措施做一个报告，并提出有关的对策。



20xx年国庆期间

　xx社区中的居民

1、对新社区：调查中90％的受访者认为垃圾分类是自己的事，
比全市调查结果的认可率高出1.6％；66％的市民认为本小区
自觉分类投放的很多（自觉分类投放比例80％以上）或较多
（自觉分类投放比例50％以上），比全市调查的高4.7%；过
半市民表示即使小区内其他居民没有分类投放，自己还会坚
持分类投放，另有37％的市民要依情况而定，只有6％的市民
表示别人不分类我也不分类；为减少垃圾在公共场所滞留时
间，86％的调查对象愿意采取定时定点投放垃圾方式；92%的
家庭使用发放的专用垃圾袋盛装厨房垃圾，96％的市民愿意
用环保袋购物、买菜，减少塑料袋的使用，82％的市民愿意
参加小区内组织的垃圾分类志愿者队伍，这说明大多数市民
对垃圾分类的意义有了更深的理解。

2、对老社区：调查中10％的受访者认为垃圾分类是自己的事，
比全市调查结果的认可率低出16％；8％的市民认为本小区自
觉分类投放的很多（自觉分类投放比例16％以上）或较多
（自觉分类投放比例8％以上），比全市调查的低47%；只有
一小部分市民表示即使小区内其他居民没有分类投放，自己
还会坚持分类投放，另有37％的市民要依情况而定，有64％
的市民表示别人不分类我也不分类；为减少垃圾在公共场所
滞留时间，20％的调查对象愿意采取定时定点投放垃圾方式；
40%的家庭使用发放的专用垃圾袋盛装厨房垃圾，56％的市民
愿意用环保袋购物、买菜，减少塑料袋的使用，6％的市民愿
意参加小区内组织的垃圾分类志愿者队伍对老社区。所以得
出结论：老社区卫生设施比较缺乏，垃圾想扔哪里扔哪里，
分类垃圾桶形同虚设，居民乱扔垃圾现象常见，垃圾分类工
作任重道远。

“你们家里的垃圾分类吗？”我询问社区里的一位老爷
爷。“分类？这么多年从来没有分过，而且就这么一个垃圾



桶，怎么分呀？”老爷爷指了指楼下那只橘黄色的垃圾桶。
也有居民表示就算垃圾在自己家里分好了，下了楼也都是一
个垃圾桶，分了也白分。

“我觉得垃圾分类这个举措真的很好，我家也是一直在分类
的。但我发现好多社区的居民还是不分的，有时候下楼扔厨
房垃圾，发现垃圾桶经常被其他垃圾侵占，想扔也没地方扔。
”社区的一位工作人员告诉我说。

在我调查时，有居民向我诉苦：“我们在家里垃圾分得辛辛
苦苦，最后垃圾车运走的时候，还是把厨房垃圾和其他垃圾
混着运回垃圾场，这样我们分类还有什么意义？”

通过我的走访调查，原来有些垃圾分类并不是居民不肯干，
而是社区在考虑这些方面是没有处理好，导致老小区垃圾分
类处理较差。

今年是xx实施垃圾分类第三个年头，在广大居民和职能部门
的共同推动下，垃圾分类的覆盖面越来越广，全社会的“垃
圾分类”意识也明显提高。截至目前，杭州已有1000多个社
区实行了垃圾分类，覆盖率超过85%，分类准确率达到70%以
上。

今年年初，xx市再次提出要在年底争取实现100%的小区实行垃
圾分类。

垃圾分类，指按一定规定或标准将垃圾分类储存、分类投放
和分类驳运，从而转变成公共资源的一系列活动的总称。分
类的目的是提高垃圾的资源价值和经济价值，力争物尽其用。

垃圾在分类储存阶段属于公众的私有品，垃圾经公众分类投
放后成为公众所在小区或社区的区域性准公共资源，垃圾分
类驳运到垃圾集中点或转运站后成为没有排他性的公共资源。
从国内外各城市对生活垃圾分类的方法来看，大致都是根据



垃圾的成分构成、产生量，结合本地垃圾的资源利用和处理
方式来进行分类的。

每个人每天都会扔出许多垃圾，在一些垃圾管理较好的地区，
大部分垃圾会得到卫生填埋、焚烧、堆肥等无害化处理，而
更多地方的垃圾则常常被简易堆放或填埋，导致臭气蔓延，
并且污染土壤和地下水体。垃圾无害化处理的费用是非常高
的，根据处理方式的不同，处理一吨垃圾的费用约为一百至
几百元不等。人们大量地消耗资源，大规模生产，大量地消
费，又大量地生产着垃圾。后果将不可设想。从国内外各城
市对生活垃圾分类的方法来看，大致都是根据垃圾的成分构
成、产生量，结合本地垃圾的资源利用和处理方式来进行分
类。如德国一般分为纸、玻璃、金属和塑料等；澳大利亚一
般分为可堆肥垃圾，可回收垃圾，不可回收垃圾；日本一般
分为塑料瓶类，可回收塑料，其他塑料，资源垃圾，大型垃
圾，可燃垃圾，不可燃垃圾，有害垃圾等等。

2、建议有环保意识的厂家，设计更加合理、实用的分类垃圾
箱。还可以生产一些家庭用分类垃圾箱（类似于家里用的连
体调味瓶），让人们在家里也能方便地进行垃圾分类。

4、有物业管理的社区应准备一些垃圾分类专用袋，方便居民
领用，分类袋上可印上垃圾分类宣传口号和垃圾分类小常识。
让居民知道如何分类（根据垃圾的成分构成、产生量，生活
垃圾一般可分为四大类：可回收垃圾、厨房垃圾、有害垃圾
和其他垃圾。）

社区垃圾分类的调查报告篇五

据报道,中国约有2/3的城市陷入垃圾围城的困境。我国
仅“城市垃圾”的年产量就近1.5亿吨,这些城市垃圾绝大部
分是露天堆放。它不仅影响城市景观,同时污染了与我们生命
至关重要的大气、水和土壤,对城镇居民的健康构成威胁,垃
圾已成为城市发展中的棘手问题。垃圾不仅造成公害,更是资



源的巨大浪费。每年年产1.5亿吨的城市垃圾中,被丢弃
的“可再生资源”价值高达300亿元!北京市现日产垃圾12500
吨,全年生产495万吨,而且每年将以8%的速度递增。我国目前
处理生活垃圾的方法除露天堆放外,还有卫生填埋,这种方法
避免了露天堆放产生的问题,其缺点是建填埋场占地面积大,
使用时间短(一般十年左右),造价高,垃圾中可回收利用的资
源浪费了;再是焚烧,使垃圾体积缩小50%～95%,但烧掉了可回
收的资源,释放出有毒气体,如二恶英、电池中的汞蒸汽等,并
产生有毒有害炉渣和灰尘;第四种是堆肥,这种方法需要人们
将有机垃圾与其它垃圾分开才行,它具有很好的发展前景。北
京市现处理一吨垃圾花103.49元,一年的处理费用就是5亿多
元。这还不包括建设垃圾处理场的费用,建一座大型垃圾填埋
厂就得花1～2亿元,建一座大型垃圾焚烧厂就得花20多亿元,
这又是一笔很大的支出。当前大量未经分类就填埋或焚烧垃
圾,既是对资源的巨大浪费,又会产生二次污染。

在一些城乡结合部,一堆堆高高的垃圾山上,一群群衣衫褴褛
的男女老少,他们不顾迷漫着的臭气和蚊蝇的叮咬,忙着翻腾、
挖掘和拾拣,已有人因拾垃圾而发财。毫无疑义,垃圾中蕴藏
着资源。那么,我们日常生活的丢弃物究竟有多少可以利用?
请看下面这些数字:

5、治高血压药:北京“双鹤”生产的10片装“北京降压0号”
的纸盒、空药板及说明书重11.3克,丢弃物占总重的89%。据
统计北京市老年人该病患者占4成以上,约有56万人需终生服
药,一日服一片,一年丢掉“0号”包装物达203.6吨。

事实上,我们天天在丢掉着大量的可回收物,以上所述的废弃
物只是总量的一角。据北京市环保基金会统计,北京市年产垃
圾中有废塑料36.2万吨,而一吨废塑料可生产0.37～0.73吨
油;每回收一吨饮料瓶塑料可获利润7000元。有废纸38.8万吨,
每回收一吨废纸,可造好纸0.85吨,节省木材3立方米,节省
碱250公斤,比等量生产好纸减少污染74%。有废玻璃15万吨,
利用碎玻璃再生产玻璃,可节能10～30%,减少空气污染20%,减



少采矿废弃的矿渣80%。有废电池2.37亿支,利用废电池可回
收镉、镍、锰、锌等宝贵的重金属,同时可减少重金属对环境
的污染及对人体健康的危害。有废金属3.5万吨,每回收一吨
废钢铁,可炼好钢0.9吨,可减少75%的空气污染、97%的水污染
和固体废物,比用矿石炼钢节约冶炼费47%。有废食品草
木121.3万吨,每回收一吨这类垃圾,可生产0.6吨有机肥,也可
生产垃圾燃料,作为发电、供热的燃料。

当前处理垃圾的国际潮流是“综合性废物管理”,就是动员全
体民众参与三r行动,把垃圾的产生量减少下来。三个r的行动
口号是:一、减少浪费(reduce );二、物尽其用( reuse );三、
回收利用( recycle )。当全社会的消费者都这样做时,生活垃圾
的总量和城市处理垃圾的负担就会大大减少,垃圾填埋场的使
用寿命就会延长。由此节约了土地,降低了垃圾污染的威胁。
由于我国是发展中国家,各方面建设都需要资金,环境保护资
金投入严重不足的状况难以立即改变。而且,我国虽是资源总
量大国,但人均资源量却居世界后列。因此,我们既不能完全
照搬西方发达国家,全部靠高投资、高科技来消纳垃圾,期望
一次到位,又不能对巨大的垃圾资源置之不理,任其泛滥成灾。
中国城市的垃圾处理应走自己的路,发挥人民政府善于宣传、
组织、领导群众的特点,通过立法,由简到繁,从低级向高科技
过渡的方法,依靠群众,能做的先做起来,逐步加大环保投资力
度,趋向完善。主席指出:“绝不能靠浪费资源,走先污染后治
理的路子,更不能吃祖宗饭,造子孙孽。”为了可持续发展,形
成良性循环,城市垃圾最根本的出路是实行垃圾从源头分类,
提高回收利用效率,尽快实现垃圾的减量化、资源化、无害化。

社区垃圾分类的调查报告篇六

据了解得知我国工业固体废物年产生量达8.2亿吨，综合利用
率约46%。全国城市生活垃圾年产生量为1.4亿吨，达到无害
化处理要求的不到10%。塑料包装物和农用薄膜导致的白色污
染已蔓延全国各地。随着日益增多的城市垃圾，对垃圾进行



分类回收处理的呼声也逐渐高涨。根据报告，我们得知88%的
市民赞成垃圾分类，但30.5%的市民在居家处理垃圾时未处理
也未分类就全部投放到垃圾箱，能分类投放到垃圾箱的住户
仅占12.5%。为什么做不到垃圾分类呢？广大的人民群众知道
垃圾分类对我们的重要性，及对环境有何好处吗？在本文中，
我将对以下两个问题进行阐述并发表一下自己的观点。

一．对垃圾分类这一方案的理解问题，据了解垃圾处理涉及
几个环节：垃圾投放、垃圾收集、垃圾处理。是否分类可以
存在与任何一个环节，由此便有了家庭垃圾的分类投放、环
卫工人的分类收集和分类运输、最终把垃圾分类处理。相比
而言，焚烧或者填埋，属于最后垃圾终端处理环节的技术选
择。这些听似简单的问题，对于大多数人来说可能都是陌生
的，甚至从政府的推广力度和推广的方式来看都存在许多的
问题。

二．各大街道的垃圾桶存放量不够，而且在垃圾桶的桶身上
没有明确的可回收与不可回收的提示，甚至有时环卫工人都
未必能够做到，每件垃圾都按规定的可回收及不可回收来进
行分类，而垃圾桶本身的供给不足，已经造成了人们对扔垃
圾要扔在垃圾桶的积极性及主动性，更加别说要按分类来一
件件的分好，因为在寻找垃圾桶扔垃圾的这一时间里，人们
脑中更多的思考是有垃圾桶就可以扔垃圾，而不是有了垃圾
桶，我们要分类去扔。

到底是什么原因导致了垃圾分类这一行动迟迟不能成型呢？

其原因是多方面的，通过我的调查总结出了以下几点。

一、人们对政府最近决定实施垃圾分类的条例的熟知程度，
据统计对政府最近决定实施垃圾分类的条例十分了解的仅
占6.38%，有所了解的占55.32%，而全然不知的竟占38.3%，
这意味着什么？这意味着垃圾分类仍没涉及到的市民几乎占
去全部市民的一半。



二、各大街道的垃圾桶的存有量的问题，据市民的反应，认
为垃圾桶数量比较多的占27.66%，认为足够的占25.53%，而
认为比较少的已经占了总人数的`46.81%。事实证明，街道的
垃圾桶数量是存在绝得性的大问题的。

三、对于能否清楚分辨可回收垃圾跟不可回收垃圾的区别的，
非常清楚占14.89%，比较清楚的占76.6%，而完全没概念的
占8.51%。这说明市民本身的认知水平还是不错的，但为什么
做不到垃圾分类呢？这也是值得我们思考的问题。

四、这点不由得不说，就是人们对垃圾分类的积极性及主动
性都不够，不少人会因为懒而不进行垃圾分类，或者是想进
行垃圾分类却没有一个适宜的环境让他们实行。

针对以上四点如何解决，我的建议是：

二、垃圾桶的存放量是最容易解决的一个问题，只要个个所
属部门上上心，在繁华道路上每隔30米放置一个垃圾桶，并
且在垃圾桶上明确标明可回收与不可回收，最好还有小提示，
有哪些属于可回收垃圾，那些属于不可回收垃圾，这样下来
便民又便己，人们对垃圾分类，或许会感到容易办到，从而
养成垃圾分类的好习惯。甚至，连我们提出的第三点问题也
能迎刃而解。

三、对于人们懒惰的天性，我们也不需强求。只要我们做好
以上三点，并告诉市民们垃圾如果不分类的后果是多么的严
重，为了我们的家园，也为了他们自己，我想各方的积极性
将会是不能忽视的！到时候，习惯就会战胜“懒”的这一天
性了。

在这里，我想大声的呼吁大家！城市环境人人有责！参与垃
圾分类，保护地球家园，共创美好世界！举手之劳，变废为
宝，美化家园！


